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Morelos, de los estados con el 
pasaje más caro del país

El reciente anuncio de un posible incremento en la tarifa 
mínima del transporte público en Morelos no solo agrava 
la ya frágil situación económica de los trabajadores, sino 
que representa una auténtica puñalada al bienestar de la 
sociedad morelense; por lo tanto, este ajuste en los precios 
se da en un contexto de constantes aumentos en los pro-
ductos de la canasta básica, lo que ya ha puesto en jaque 
las economías familiares. 

¿OTRO GOLPE A LA ECONOMÍA MORELENSE? En Morelos, 
las unidades de transporte público no se destacan por 
su calidad, en lugar de una red eficiente y moderna, los 
morelenses se enfrentan a un servicio deficiente que fre-
cuentemente deja mucho que desear en términos de co-
modidad y seguridad. Por lo tanto, incrementar la tarifa en 
estas condiciones solo sirve para evidenciar una falta de 
sensibilidad hacia las dificultades económicas de los ciu-
dadanos.

A nivel global, es cierto que el transporte público es un ser-
vicio esencial y su funcionamiento requiere un equilibrio 
financiero, sin embargo, esto no debería traducirse en un 
costo elevado para los usuarios, especialmente en regio-
nes donde el servicio deja tanto que desear; más, cuando 
existen ejemplos de sistemas de transporte que, a pesar de 
ser más caros, ofrecen una calidad que justifica su precio. 
Y este no es el caso en Morelos.

Al respecto, la presidenta de la Federación de Estudian-
tes Universitarios de Morelos (FEUM), Adriana Guadarrama 
Salgado, alzó la voz contra este posible incremento y su 
postura es clara: no aceptarán un aumento en el costo 
del pasaje y están dispuestos a tomar medidas para impe-
dirlo, incluyendo movilizaciones si es necesario. Además, la 
FEUM también exige que se respeten los descuentos en la 
tarifa para todos los estudiantes, una medida fundamental 
para aliviar, aunque sea parcialmente, la carga económi-
ca que enfrentan los jóvenes.

La respuesta de los estudiantes es un reflejo de la creciente 
preocupación por el impacto de las políticas de transporte 
en la vida cotidiana de los ciudadanos; los estudiantes, 
quienes a menudo tienen que equilibrar estudios y trabajos 

con un presupuesto limitado, son particularmente vulnera-
bles a estos cambios.

Cierto es que el incremento propuesto en la tarifa del trans-
porte público en Morelos no es una medida que responda 
a las necesidades reales de los usuarios ni a las condicio-
nes del servicio ofrecido; por lo que es imperativo que las 
autoridades reconsideren esta decisión y busquen alterna-
tivas que no sacrifiquen aún más el ya comprometido po-
der adquisitivo de los morelenses. La calidad del servicio y 
la justicia económica deben ser las prioridades en la plani-
ficación de cualquier ajuste tarifario, especialmente en un 
entorno donde la estabilidad económica de las familias y 
estudiantes está en juego.

ASALTO A LA ECONOMÍA.-  En un contexto de creciente des-
esperanza económica, el sector del transporte público en 
Morelos se enfrenta a una nueva amenaza: un incremento 
en la tarifa mínima, que parece ser una ofensiva más de 
un sistema que durante décadas ha sido altamente lucra-
tivo para los concesionarios. 

Mientras estos actores siguen cosechando grandes ga-
nancias, los ciudadanos, especialmente los estudiantes y 
las familias trabajadoras, se encuentran atrapados en una 
espiral de deudas y dificultades económicas, exacerba-
das por la voracidad empresarial y la inacción del poder 
público.

El debate sobre el costo del transporte público en México 
revela un panorama desigual y, en muchos casos, injus-
tificable. En las regiones fronterizas como Baja California, 
el transporte puede costar hasta 17 pesos en Tijuana y 15 
pesos en Mexicali. En Nuevo León, otra de las áreas con ta-
rifas elevadas, la tarifa llega a 17 pesos, aunque la mejoría 
en la economía de la región mitiga, en parte, el impac-
to de estos costos. Por otro lado, estados más pequeños 
como Tlaxcala y Coahuila también presentan tarifas eleva-
das, con 14 y 13 pesos respectivamente, mientras que el 
Estado de México cobra 12 pesos.

En contraste, Morelos se encuentra en una posición preo-
cupante con una tarifa mínima de 10 pesos, alineada con 
estados como Michoacán, Guerrero, Nayarit e Hidalgo, 

que tienen precios similares. Esta situación no solo demues-
tra la disparidad en la política tarifaria a nivel nacional, sino 
también la tendencia a imponer costos desproporciona-
dos en regiones con menos capacidad económica.

Las ciudades con tarifas más bajas, es como el de la Ciu-
dad de México con 6 pesos, y Quintana Roo y Chiapas 
con 7 y 8 pesos respectivamente, muestran que es posi-
ble ofrecer un servicio de transporte accesible sin sacrificar 
la calidad del servicio; empero, la realidad en Morelos es 
muy distinta. 

A pesar de que la tarifa mínima ha sido incrementada 
recientemente de 8 a 10 pesos durante la pandemia, la 
calidad del servicio sigue siendo deplorable. Las unidades 
de transporte están en condiciones lamentables, muchos 
conductores carecen de la capacitación necesaria, y el 
servicio no responde a las necesidades de los usuarios.

El cierre del gobierno de Cuauhtémoc Blanco, quien ya 
aprobó un aumento de tarifas en un momento de crisis 
sanitaria, no debería ser un pretexto para seguir subiendo 
el precio del transporte; la gobernadora electa, Margari-
ta González Saravia, enfrenta una responsabilidad crucial: 
debe rechazar cualquier intento de incrementar aún más 
las tarifas y poner fin a la avaricia de los empresarios del 
transporte que buscan enriquecer sus bolsillos a expensas 
de la economía popular.

Es fundamental que las autoridades prioricen una reforma 
que no solo contemple la mejora de la calidad del servi-
cio, sino que también garantice tarifas justas y accesibles, 
aumentar las tarifas en el contexto actual es un acto de 
desconsideración hacia una población ya sobrecargada 
y, en última instancia, perpetúa un ciclo de desigualdad 
económica que debe ser enfrentado con decisiones po-
líticas audaces y justas, por lo que el transporte público, 
como un derecho fundamental y esencial, debe estar al 
servicio de la ciudadanía y no de los intereses de unos 
pocos.
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Quien ama, sufre...

Apreciados lectores de esta colaboración se-
manal en el diario El Regional del Sur; esta 
ocasión quiero atraer su atención sobre el 
asunto que enseguida les comentaré. Muy 

recientemente adquirí un libro cuyo título es: La inteli-
gencia artificial no piensa (El cerebro tampoco), de los 
autores Miguel Benasayag y Ariel Penisi, Editorial Prome-
teo, Buenos Aires, 2024. Por tal motivo publique en mi 
página de Facebook el siguiente post: “El título de este 
libro parece prometedor en su análisis. Ya veremos una 
vez que lo lea y les comparta mis reflexiones, aunque 
adelanto que El tercer ojo de mañana sábado presen-
taré algunas ideas al respecto”.

Debo agregar que, Otsen Che, colocó un comenta-
rio que expresa claramente que: “La IA ha demostra-
do procesar información que la inteligencia humana, 
por sus prejuicios y sesgos prefiere ahorrarse. (Lue-
go recomienda el siguiente link htpps://g.co/gemini/
share/532e1b4f65de) para finalmente escribir: Diga-
mos que la Inteligencia Artificial está sirviendo para ad-
vertir la disposición que tiene la inteligencia humana, 
la cual no se destaca en la reflexión de ciertos temas”.

Para terminar estos párrafos introductorios deseo anun-
ciar que el miércoles próximo (21 de agosto) a las 12:00 
(Mx), 19:00 (Es), mediante nuestro canal de YouTube La 
Comuna de la Palabra, tendremos el conversatorio: 
“Afrontando los grandes dilemas de la Neuropsicolo-
gía: La Falacia Mereológica, los reduccionismos y el 
Eclecticismo”, con la participación del Dr. Jordi Peña 
Casanova.

Ahor bien, podrán preguntarse: ¿A qué vienen estos 
comentarios y el anuncio?

Aunque parezca inconexo el tercer párrafo de los dos 

precedentes, ello no es así, veamos por qué.

Como puede apreciarse en el texto de los comenta-
rios de Otsen Che utiliza los términos Inteligencia Artifi-
cial (IA), Inteligencia Humana (IH) y Procesamiento de 
la Información (PI); empero, aún más, sostiene que “…
La inteligencia humana, por sus prejuicios y sesgos pre-
fiere ahorrarse…” para finamente rematar: “…la inteli-
gencia humana, la cual no se destaca en la reflexión 
de ciertos temas”.

Si analizamos el titulo de esta colaboración, el título del 
libro en comento y los términos que utiliza Otsen Che, 
no nos sería difícil reconocer que pudiera pensarse que 
la inteligencia, el procesamiento de la información y el 
pensamiento son tres conceptos que refiere uno y un 
único proceso psicológico y, naturalmente ello no es 
así. Enseguida, también parece obvio que en su co-
mentario reduce la actividad psicológica de pensar 
a uno de sus elementos constitutivos, trátese del pro-
cesamiento de la información o de la inteligencia hu-
mana, quien procesa la información es la inteligencia, 
quien piensa es la inteligencia y quien tiene los sesgos 
y prejuicios es la inteligencia humana. O existe el ser 
humano o, en el mejor de los casos éste es reducido 
y subsumido dentro de uno de sus procesos o compo-
nentes; sea el cerebro o la inteligencia.

Pues bien, la Falacia Mereológica consiste precisa-
mente en la reducción o subsunción de las propieda-
des de un todo sistémico y complejo, como lo es el ser 
humano, a uno de sus subsistemas, actividades psico-
lógicas u órganos que no le pertenecen y únicamente 

posee la persona el ser humano como un todo.

Los ejemplos mas claros y recurrentemente propala-
dos serían: “El cerebro piensa, decide, percibe y orga-
niza el mundo”, “La inteligencia procesa información”, 
“Somos lo que es nuestra memoria”, etcétera. 

Ahora bien, la Falacia Mereológica y los reduccionis-
mos suelen imponernos una eliminación —deliberada 
y consciente o no— del Sujeto de la Actividad Psicoló-
gica para anteponer a éste su Actividad Psíquica; de 
esta manera, la reducción y subsunción del todo a una 
de sus partes, conduce inequívocamente a un proce-
so claro de eliminación del propio ser humano. 

Si podemos comprender y explicar lo real, en sentido 
psicológico, mediante procedimientos de reducción y 
eliminación ¿Para qué necesitamos al sujeto de la ac-
tividad psicológica o al ser humano?

Trátese de la inteligencia, el pensamiento, el procesa-
miento de la información, la memoria o lo que fuese, 
estos procesos pueden ser explicados y comprendidos 
insularmente, atómicamente, sin la necesidad de ser 
considerados como partes integrantes de una totali-
dad concreta, dinámica y compleja.

Ciertamente ello se asemeja bastante al conjunto de 
mensajes fetichistas que también han reducido al ser 
humano a una de sus actividades sociales o econó-
micas, por ejemplo: “Su capital trabaja, mientras usted 
descansa”, “Su dinero produce, póngalo a trabajar” o 
“Es sumamente importante organizar su capital huma-
no”.

 piensa o decide no es el cerebro, ni el inconsciente, ni la inteligencia… Quien ama, 
sufre, piensa o decide es el ser humano.
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El gobierno de Morelos no cederá a 
las presiones de ruteros que exigen 
el incremento a la tarifa del trans-
porte colectivo en un 40 por ciento.
El gobernador Cuauhtémoc Blanco 
Bravo sostuvo que no existen con-
diciones para autorizar un aumento 

en le pasaje, además de que primero 
los transportistas deben modernizar 
sus unidades y mejorar el servicio.
En entrevista, dijo que es necesario 
una estudio de factibilidad y some-
ter a consulta pública el aumento 
del pasaje que están pidiendo los 
transportistas.
Además,  pidió a los concesionarios 
a modernizar sus unidades como lo 
prometieron hace 3 años con el úl-
timo incremento al pasaje.
Señaló que en el último ajuste del 
2021, los transportistas no cum-
plieron con la modernización de las 
"rutas" como la instalación del GPS.

Insistió que no cederá ante la pre-
sión de transportistas para ajustar 
el pasaje a 14 pesos la tarifa mí-
nima y reiteró que la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), debe realizar el estudoo 
de factibilidad.
"No importa que hagan las pro-
testas nosotros ya hablamos con el 
secretario de Movilidad y se habló 
con ellos, y el análisis lo tiene que 
hacer la UAEM si es factible o no", 
dijo.
Aunque no descartó que la solicitud 
de los transportistas por aumentar 
el pasaje sea un asunto político. 

Los integrantes de la Legislatura 
LV tienen hasta el último día de 
este mes de agosto para convocar 
a sesión de pleno y sacar todos los 
pendientes que dejaron incluso, la 
comparecencia del fiscal General del 
Estado, Uriel Carmona Gándara, 
destacó la diputada local de Movi-
miento de Regeneración Nacional 
(Morena), Mirna Zavala Zúñiga.
La legisladora Zavala Zúñiga re-
saltó la importancia de que el ple-
no del Congreso se reúna antes 
de que concluya el actual periodo 
legislativo, para abordar y resolver 
los pendientes que aún quedan en 

la agenda; y entre estos pendientes, 
se encuentran varias designaciones 
que no fueron aprobadas durante la 
presente legislatura, algunas de las 
cuales vienen arrastrándose desde la 
legislatura anterior.
Hizo hincapié en la necesidad de 
cumplir con las obligaciones le-
gislativas en tiempo y forma, re-
cordando que los procedimientos 
establecidos por la normatividad 
deben ser seguidos rigurosamente, 
esto incluye no solo la revisión del 
informe entregado recientemente 
al Congreso del Estado, sino tam-
bién la atención a los temas críticos 
que no se resolvieron en las sesiones 
previas.
En cuanto a las mesas de entrega-

recepción, la diputada aseguró que 
ya están en funcionamiento, lo que 
permitirá una transición ordenada y 
transparente de los asuntos legisla-
tivos y administrativos pendientes. 
Zavala Zúñiga concluyó expresan-
do su confianza en que los diputa-
dos actuarán con responsabilidad 
en este último tramo del periodo 
legislativo, asegurando que se cum-
pla con los deberes que exige la ley.
La diputada también recordó que, 
aunque el tiempo es limitado, es 
fundamental que las decisiones que 
se tomen en estos días finales sean 
en beneficio de la ciudadanía y refle-
jen el compromiso de la legislatura 
con la transparencia y la rendición 
de cuentas.

Morelos, es segundo lugar en la in-
cidencia de casos de dengue. Hasta 
este viernes 16 de agosto, sumaban 
en Morelos 16 defunciones asocia-
das al dengue y dos mil 904 casos 
confirmados.  En una semana au-
mentaron 423 nuevos casos.
Según los datos más recientes de 
la  Secretaría de Salud federal en 
una semana, Morelos  reportó dos 
muertes más por la enfermedad, en 
total hay 16 fallecimientos.
En un semana la entidad morelense 
pasó del lugar tres al segundo a nivel 
nacional, después de Colima.
En el reporte epidemiológico a la 
semana 32 , Morelos suma dos mil 
904 casos confirmados, de los cua-
les dengue grave son 116, con sig-
nos de alarma mil 525 y no grave 
mil 263.
En el reporte del Sistema de  
Vigilancia Epidemiologíca del den-
gue, indica que los municipos con 

Hoteleros de Morelos aseguraron 
que los hechos delictivos que se 
han registrado en el estado sí in-
fluyeron en la llegada de turistas 
para estas vacaciones, ya que no 
ha repuntado la ocupación hote-
lera durante este periodo.
Así lo dio a conocer el presidente 
de la Asociación de Hoteles del 
Estado de Morelos, Óscar Segu-
ra Zubillaga, quien precisó que 
a pesar de que la temporada de 
vacaciones de verano está a punto 
de terminar, en ningún momento 
repuntó la llegada de turistas ya 
que la ocupación hotelera estuvo 
solo en un aproximado del 40 por 
ciento.
“No, tristemente no tengo buenas 
noticias, realmente la ocupación 
durante todo el verano se mantu-
vo muy baja, estuvimos rascándo-

le al 40 por ciento de ocupación”, 
explicó
El líder empresarial precisó, que la 
principal causa de la falta de visi-
tantes durante esta temporada es 
la inseguridad, ya que los hechos 
delictivos que se han registrado en 
Morelos dieron una mala imagen 
para el turismo.
“Yo creo que pues son varios fac-
tores, uno es una falta de promo-
ción, otro es la mala imagen ne-
gativa, la percepción que se tiene 
del estado, creo que esos son los 
dos ingredientes más importantes, 
sí es una cuestión muy sensible el 
tema de la seguridad en cualquier 
lugar del país y afecta la visita de 
turistas”, mencionó.
Óscar Segura concluyó, al pre-
cisar que el municipio con más 
afluencia de visitantes durante 
esta temporada de vacaciones es 
Tepoztlán.

El gobierno no cederá a las presiones de los concesionarios 

Cierra Cuauhtémoc opción 
de aumento para las rutas
Pide que modernicen 
unidades, como 
prometieron con el 
incremento de hace 
3 años

GUADALUPE FLORES

Tiene tiempo para atender 
los pendientes el Congreso

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Dengue mata a otros dos y 
nos coloca en 2° en el país

GUADALUPE FLORES

Evidente, que delincuencia 
aleja a turistas: hoteleros

EDMUNDO SALGADO

EL GOBIERNO DE MORELOS no cederá a las presiones de 
ruteros que exigen el incremento a la tarifa del transporte co-
lectivo en un 40 por ciento.

más incidencia de casos es Temoac, 
Zacualpan de Amilpas, Jojutla y  
Ayala.

En Morelos, circula los serotipos 1, 
2 y 3, según el informe de la Secre-
taría de Salud federal. 

HASTA ESTE VIERNES 16 de agosto, sumaban en Morelos 
16 defunciones asociadas al dengue y dos mil 904 casos con-
firmados.  En una semana aumentaron 423 nuevos casos.

Hoteleros de Morelos aseguraron que los hechos delictivos 
que se han registrado en el estado sí influyeron en la llegada 
de turistas para estas vacaciones, ya que no ha repuntado la 
ocupación hotelera durante este periodo.
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Ahora también serán detenidos vehículos por 
circular con permisos provisionales del estado 
de Guerrero porque son falsos, informó la Se-
cretaría de Movilidad y Transporte (SMyT).
En entrevista, Eduardo Galaz Chacón, infor-
mó que realizará operativos durante el día y la 
noche para detener también a los automóviles 
particulares, así como a las motocicletas, que 
circulen con permisos provisionales de Gue-

rrero.
Dijo que en los próximos días se reforzarán 
los operativos con el apoyo de la Comisión 
Estatal de Seguridad (CES) para detener a los 
vehículos que circulen con permisos provisio-
nales, pues el gobierno de Guerrero confirmó 
que son falsos.
"Mandamos a checar 160 permisos de los que 
detuvimos a Guerrero de lo cual nos contes-
taron que esos permisos no son válidos", in-
dicó.
Tambíen comentó que durante las últimas 

Se llevó a cabo el Primer encuentro de do-
cencia "Innovación y Transformación Social", 
que logró reunir a más de 2 mil 500 acadé-
micos de las 20 sedes (en igual número de 
municipios) en el Gimnasio-Auditorio de la 
Universidad Autónoma del Estado de Mo-
relos (UAEM), informó la rectora Viridiana 
Aydeé León Hernández. 
La rectora destacó que este encuentro es un 
ejercicio de solidaridad, cuyo objetivo princi-
pal es la reflexión sobre la labor docente y la 
promoción de la innovación en la educación 
y la transformación social. 
En este ciclo de conferencias, se abordarán te-
mas clave como la revalorización de la docen-
cia en el siglo XXI, la inteligencia artificial, el 
cambio climático y la migración, subrayando 
la necesidad de una educación que se ajuste a 
las demandas de la sociedad actual.
León Hernández, puntualizó que el encuen-
tro también sirvió como un espacio para 
reconocer el esfuerzo de las y los docentes, 
quienes son parte fundamental del binomio 

estudiante-profesor.
Indicó que en este semestre que iniciará con 
este Primer Encuentro de Docencia "Innova-
ción y Transformación Social", con la partici-
paron de profesoras, profesores, investigado-
res y técnicos académicos. 
En el marco de este encuentro, también se dio 
inicio al curso "Estrategias de Administración 
y Gestión Pública Municipal", en el auditorio 
Emiliano Zapata de la UAEM. 
Este curso está dirigido a autoridades mu-
nicipales electas, futuros servidores públicos 
y personal administrativo de varios munici-
pios. Gerardo Gama Hernández, secretario 
de Extensión Universitaria de la UAEM, fue 
el encargado de dar la bienvenida a los parti-
cipantes. 
El curso comenzó con la ponencia del doctor 
Julio Cabrera Dircio, quien compartió sus co-
nocimientos sobre la situación estructural de 
los municipios, su marco jurídico y la trans-
parencia en la administración de recursos, con 
el fin de promover un buen gobierno basado 
en la confianza y participación ciudadana.

Isela Chávez Cardoso, presidenta del Insti-
tuto de la Mujer para el Estado de Morelos, 
pidió al gobierno del estado que no haya du-
plicidad de funciones con la Secretaría de la 
Mujer.
En entrevista, dijo que espera no se dupli-
quen las funciones, ahora con la creación de 
la nueva Secretaría de la Mujer en el gobier-
no de Margarita González.
Adelantó que sostendrá  una primera re-
unión con la secretaria de la Mujer electa, 
Clarisa Gómez Manríquez y posteriormente 
con la gobernadora electa, Margarita Gon-
zález Saravia para abordar la agenda de las 
mujeres.

La funcionaria estatal  celebró  la creación 
de la nueva Secretaría, incluso calificó de 
positivo que se abran más espacios para las 
mujeres.
Pero indicó que se debe trabajar de la mano, 
hacer sinergias para evitar la duplicación de 
funciones y se coordinen esfuerzos para aba-
tir la violencia contra las mujeres.
Señaló que el  compromiso del Instituto es 
de trabajar de manera integral para garanti-
zar la seguridad y los derechos de las mujeres 
morelenses.
Chávez Cardoso consideró que es urgente 
fortalecen acciones contra la violencia de gé-
nero, y por ello, aplaudió la creación de la 
nueva Secretaría de la Mujer. 

Anuncian operativo nocturno 
en contra de las motocicletas

GUADALUPE FLORES

Un éxito el primer encuentro
de académicos en la UAEM 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

No duplica labor la Secretaría 
del ramo: Instituto de la Mujer

GUADALUPE FLORES

AHORA TAMBIÉN SERÁN detenidos vehículos por circular con permisos 
provisionales del estado de Guerrero porque son falsos, informó la Secretaría 
de Movilidad y Transporte (SMyT).

ISELA CHÁVEZ CARDOSO, presidenta del Instituto de la Mujer para el Es-
tado de Morelos, pidió al gobierno del estado que no haya duplicidad de fun-
ciones con la Secretaría de la Mujer.

semanas se han detenido 500 motocicletas, 
derivado de los operativos realizados en 
todo el estado.
Informó que después de los subsidios otor-
gados por gobierno del estado, se han re-
gistrado siete mil 500 altas de motocicletas, 
de aproximadamente 15 mil unidades que 

faltaban por emplacar, aproximadamente.
"El llamado a la gente que trae un automóvil 
con permiso de Guerrero a que emplaque, 
porque van a continuar los operativos", dijo.
Finalmente aseguró que no hay posibilida-
des  de acuerdo con los transportistas  para 
aumento al pasaje. 
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Habitantes de la comunidad indígena de 
Tetela del Monte denunciaron que incre-
mentó la cantidad de basura que se tira en 
las barrancas de dicho lugar, por lo que exi-
gieron al Ayuntamiento de Cuernavaca su 
apoyo para mantener limpia la zona.
Así lo dio a conocer Sara Jiménez, habitante 
de este lugar quien afirmó que en las últi-
mas semanas aumentó la basura que hay en 
las barrancas de esta comunidad, la cual es 
arrojada por los automovilistas que circulan 
por el poblado lo que representa un riesgo 
ya que estos desechos pueden generar ade-
más de la contaminación, el riesgo de gene-
rar incendios en la próxima temporada de 
calor.
“Se están contaminando las barrancas debi-

do a que la gente tira demasiada basura, la 
gente misma no cuidamos el planeta y esto 
es un gran contaminante (…) hay gente que 
transita por ahí, por el poblado, que está 
tirando su basura”, explicó.
La integrante de la comunidad indígena, 
señaló que no hay trabajos de limpieza de 
las barrancas de Tetela del Monte por parte 
de las autoridades del municipio, por lo que 
solicitó el apoyo ya que dicho lugar prácti-
camente se encuentra en el abandono por 
parte de las autoridades.
“Hay pocos trabajos, prácticamente son 
nulos y se pretende llevar a cabo un pro-
yecto de barrancas limpias, es urgente 
que las autoridades nos ayuden para cui-
dar nuestro medio ambiente, que no nos 
abandonen, necesitamos llevar a cabo 
proyectos de limpieza lo más prontos  
posible”, concluyó Sara Jiménez.

Denuncian vecinos afectados de la colonia 
Tezontepec, trabajos inconclusos del recurso 
financiero ambiental del Fondo Verde, para 
la realización de trabajos de remediación del 
lugar. 
 Habitantes colindantes a la ex mina de Tezon-
tepec, en el municipio de Jiutepec, señalaron 
que, las autoridades sólo han colocado tubos 
metálicos que libera los gases tóxicos en el pre-
dio, sin culminar hasta el momento con el plan 
que habían realizado. 
 Debido a esta situación, pobladores solicitan 
a la autoridad municipal a continuar y concluir 
con los trabajos del Fondo Verde, para mitigar 
los efectos de los gases tóxicos. 
 La colocación de los tubos provoca la libera-
ción de los gases sin el proceso de purificación 
y contaminan al medio ambiente, que incre-
menta la emisión de gases, dejando un banco 
de niebla en el lugar que provoca daños a la 

salud humana. 
 El gran reclamo por parte de los pobladores 
es la solución inmediata de los gases tóxicos 
y partículas venenos que emanan de las fuma-
rolas del incendio subterráneo y se encuentran 
esparcidas por el aire. 
 Después de varios meses de protestas y denun-
cias públicas, con manifestaciones en el Con-
greso del Estado de Morelos y a las puertas del 
Ayuntamiento de Jiutepec, vecinos lograron 
el recurso destinado por más de 2 millones de 
pesos del Fondo Verde. 
 “Nosotros vivimos cerca del ex basurero clan-
destino, nos levantamos cada mañana con el 
humo, desayunamos, comemos y cenamos con 
esta contaminación, expresó la señora Celia 
Leonardo García, una de las vecinas afectadas. 
 De acuerdo con los afectados, los trabajos 
inconclusos les ha generado un mayor proble-
ma hacia su salud, ya que, sus síntomas como  
gripa, tos y dolor de garganta se han 
incrementado.

Que ayude a limpiar barranca 
exigen al gobierno capitalino

EDMUNDO SALGADO

No han completado obras con el 
fondo Verde, en Col. Tezontepec

KEVIN SALGADO 

Tras el aumento de nivel del agua en la La-
guna de Coatetelco, comerciantes reportan 
mayor afluencia turística. 
 Las lluvias que se han registrado en las 
últimas semana en el estado de Morelos, 
provocaron el incremento de las capacidad 
del agua de la Laguna hasta en un 80 por 
ciento. 
 Este aumento logró un aumento del turis-
mo en el municipio, por lo que, regresa el 
atractivo turístico como el paseo en lanchas. 
 Los restaurantes ubicados en el margen de 
la Laguna, reportan un mayor número de 
turistas, beneficiando su economía al sector 
comercio. 
 En las vacaciones de verano, la gente regre-
só a consumir en las palapas, y se prevé que 

las ventas aumenten, especialmente los fines 
de semana. 
 En meses pasados, que se presentaron las 
ondas de calor, registrando condiciones ex-
tremas de temperatura en Morelos, las lagu-
nas de uso agrícola resultaron afectadas de 
manera significativa. 
 La Laguna en el municipio indígena, es 
conocida por turistas y visitantes por su sec-
tor de restaurantes y palapas, lugar donde 
ofrecen diferentes alimentos, en especial la 
mojarra y filete de pescado.
 El sector comercia espera que con estas llu-
vias atraiga a más turistas, para aprovechar 
la temporada vacacional y registra mayor 
afluencia turística en sus restaurantes, para 
una mejor derrama económica, luego de 
que la Laguna, sólo obtenía un 23 por cien-
to de su capacidad de agua.

Subieron el nivel de agua en la 
laguna de Coatetelco y turismo

KEVIN SALGADO 

HABITANTES DE LA comunidad indígena de Tetela del Monte denunciaron 
que incrementó la cantidad de basura que se tira en las barrancas de dicho 
lugar, por lo que exigieron al Ayuntamiento de Cuernavaca su apoyo para 
mantener limpia la zona.

TRAS EL AUMENTO DE nivel del agua en la Laguna de Coatetelco, comer-
ciantes reportan mayor afluencia turística. 

DENUNCIAN VECINOS AFECTADOS de la colonia Tezontepec, trabajos incon-
clusos del recurso financiero ambiental del Fondo Verde, para la realización de 
trabajos de remediación del lugar.
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La Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y del Trabajo (SDEyT), 
a través de su titular Ana Cecilia 
Rodríguez González, anunció el 
máximo logro para la floricultura 
nacional, ya que, en Morelos se 
desarrollaron las primeras diez va-
riedades de nochebuenas creadas 
con el esfuerzo y colaboración del 
Gobierno estatal, Centros de In-
vestigación y empresarios.
Este avance ha sido posible gracias 
al trabajo conjunto de los científi-
cos genetistas del Instituto Nacio-
nal de Investigaciones Forestales, 
Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) 
en Zacatepec, quienes recolecta-
ron material genético de diversas 
especies en varios estados de la Re-
pública Mexicana.
"En Morelos tenemos más de 
40 centros de investigación que 
usualmente no lograban que sus 
invenciones llegaran al mercado. 
Hoy, gracias a la colaboración en-
tre los centros de investigación y 
las empresas, hemos revertido ese 
camino y se logró un verdadero 
avance”, comentó Cecilia Rodrí-
guez.
La funcionaria estatal señaló que, 
hasta ahora, todas las variedades 
de nochebuenas que se comercia-
lizan y cultivan en México, habían 
sido desarrolladas por genetistas 
en el extranjero, por ello, este he-

cho sin precedentes posiciona al 
estado como un líder en innova-
ción y desarrollo de plantas orna-
mentales.
Por su parte, Faustino García del 
INIFAP, explicó: "El proyecto de 
mejoramiento genético de noche-
buena se inició en 2010, ante la 
necesidad y exigencia de los pro-
ductores de Morelos. Hasta ese 
momento, no contábamos con 
ninguna variedad generada en 
nuestro país, a pesar de que la no-
chebuena es nativa de México".
Asimismo, Luis Granados, de Jar-
dines de México, compartió: "Du-
rante cinco años, hemos dedicado 
cinco mil metros cuadrados para 
conocer, cultivar y observar estas 
nuevas variedades. Esto nos ha 
permitido transferir a los produc-
tores los materiales que cumplen 
con las demandas del mercado".
Al respecto, Mariano Oropeza, 
presidente del Consejo Estatal de 
Productores de Ornamentales de 
Morelos A. C. (Cepomac), detalló 
que estas variedades de nochebue-
nas mexicanas ya han sido regis-
tradas ante el Servicio Nacional de 
Inspección y Certificación de Se-
millas (SNICS) y la Unión Inter-
nacional para la Protección de las 
Obtenciones Vegetales (UPOV).
"El registro internacional, basado 
en el sistema UPOV, garantiza 
la protección de los derechos de 
propiedad intelectual de los ob-

Aquí se crearon primeras nochebuenas 
mexicanas formalmente ya registradas

DE LA REDACCIÓN 

Se desploma la venta de uniformes 
en el primer cuadro de la Ciudad de 
Cuernavaca, ante la poca afluencia 
de padres de familia que reportan 
los comerciantes. 
 De acuerdo con el comerciante Be-
nito Quesada Roman, no existe un 
repunte de sus ventas de los unifor-
mes desde nivel básico hasta nivel 
medio superior en comparación con 
el año pasado, sin embargo, comer-
ciantes de este rubro se preparan 
para la temporada escolar. 

 En la calle No Reelección del cen-
tro de Cuernavaca, se encuentran 
establecimientos que ofrecen estos 
productos, donde señalan que las 
ventas se encuentran bajas. 
 A pesar de que en tan sólo unos 
días dará inicio el ciclo escolar 2024 
- 2025, comerciantes del centro de 
la capital morelense, aseguran que 
sus ventas han bajado hasta en un 
40 por ciento, en relación al año 
pasado. 
 El locatario Benito Quesada Ro-
mán, quien se ha dedicado a la venta 
de uniformes en una de las princi-

pales calles de la ciudad, comentó 
que, su local luce totalmente vacío 
en días previos al regreso a clases. 
 “Como cada año que los clientes es-
peran todo al último para comprar 
los uniformes”, expresó. 
 Por los que, esperan una mayor 
afluencia de clientes y padres de fa-
milia un día antes del regreso a cla-
ses, para la compra de uniformes de 
diferente nivel educativo.
 Indicó que, el uniforme que más se 
vende para dar inicio al ciclo escolar, 
es la compra del uniforme para ado-
lescentes en nivel secundaria.

Vecinos de los edificios de Lomas 
de Cortés dieron hasta el próximo 
lunes al Sistema de Agua Potable y 
Alcantarillado de Cuernavaca (SA-
PAC) para terminar la obra de re-
modelación de la red para garantizar 
el abasto del vital líquido, ya que de 
lo contrario realizarán nuevas mani-
festaciones en los próximos días.
Así lo dio a conocer el representante 
legal de los vecinos afectados, Juan 
Juárez Rivas, quien mencionó que 
el acceso al agua es un derecho que 
todos tienen que tener, por lo que 
seguirán insistiendo en que el SA-

PAC lleve a cabo la obra que per-
mitirá el abasto para seis edificios y 
beneficiar a más de 150 familias.
“El agua es un derecho humano y 
el Ayuntamiento tiene obligación 
de darle agua potable a sus habitan-
tes a través del Sapac o a través de 
cualquier organismo que haya em-
pleado para otorgar el servicio (…) 
efectivamente hay algún grupo que 
movieron precisamente para justi-
ficar la ineficacia de quien dirige el 
Sapac, entonces los habitantes ya di-
jeron que no van a ceder hasta que 
abran la llave y tengan agua para ba-
ñarse”, explicó.
Ante tal situación, el representante 

legal dio un plazo para que las auto-
ridades terminen la obra a más tarde 
el próximo lunes, ya que de lo con-
trario realizarán manifestaciones en 
los próximos días.
“Esperemos que en el transcurso de 
hoy (viernes) y el lunes se termine, 
sí podemos interponer una acción 
legal ante el Tribunal de Justicia Ad-
ministrativa que está el mejor pos-
tor, entonces no funcionan, a veces 
es más fácil y más rápido el recla-
mo callejero por lo que si el lunes 
no hay el abasto de agua, entonces 
estarán para miércoles cerrando las 
entradas del ayuntamiento de Cuer-
navaca”, concluyó Juárez Rivas.

La Secretaría de Protección y Au-
xilio Ciudadano de Cuernavaca 
reforzó la seguridad en el denomi-
nado “Puente Sin Fin”, ya que es 
utilizado para carreras clandestinas e 
incluso, se han abandonado algunos 
cuerpos sin vida en la zona.
Así lo dio a conocer la titular de la 
corporación policíaca, Alicia Váz-
quez Luna, quien precisó que se re-
forzó la vigilancia de dicho puente 
a través de recorridos de vigilancia 
con motociclistas y un dron, ya que 
se han recibido reportes de carreras 
clandestinas en este lugar, además 
de que también se ha registrado el 
abandono de cadáveres.
“Existen reportes de carreras clan-
destinas y el dron nos permite iden-
tificar si se están acumulando motos 
o vehículos, porque también hay 
personas que lo hacen para el ejer-
cicio diario, en la condición física y 
que aprovechan ese puente que no 
va a ningún lado y por eso lo apro-
vechan, pero después de que noso-
tros hemos tenido ciertos reportes 

la Policía se ha hecho presente, ya 
hemos evitado accidentes como 
también que haya ese tipo de carre-
ras denominadas clandestinas, ese es 
uno de los temas que altera el or-
den en ese lugar y que para prevenir 
algún tipo de delito es que se hace 
presente la Policía (…) posterior al 
tramo del puente sin fin han existi-
do varios reportes de cuerpos aban-
donados en este lugar”, explicó.
La jefa policíaca, dijo que no se 
ha detectado que personas arrojen 
piedras desde este puente hacia los 
automovilistas que circulan por la 
autopista Cuernavaca-Acapulco, sin 
embargo, dijo que sí se ha detectado 
que en el puente de la colonia Sa-
télite que pasa sobre el Paso Exprés 
hay personas que causan daños a los 
vehículos.
“No hemos tenido reporte en don-
de haya habido algún reporte sobre 
ese tema, en el puente de Satélite sí 
y también se ha ido disminuyendo 
ese riesgo retirando a las personas 
porque entran por la calle Pino y 
Roble de la colonia Chapultepec”, 
concluyó Alicia Vázquez.

Detectan baja en venta de uniformes este año
KEVIN SALGADO 

EDMUNDO SALGADO

Si el lunes no acaba obra SAPAC, fuertes protestas

Más vigilancia en el “Puente 
Sin Fin”; lo usan en carreras

EDMUNDO SALGADO

tentores, posicionando a Morelos 
como un líder en la producción de 
variedades vegetales reconocidas 
globalmente. Ahora, nos toca pro-
pagar estas variedades para que en 
2025 cada hogar mexicano pueda 

tener una de estas plantas", refirió.
Finalmente, Cecilia Rodríguez 
mencionó: "Con este convenio de 
transferencia de tecnología se pa-
garán regalías al centro de investi-
gación para continuar sus trabajos, 

pero, principalmente, con estas 
nochebuenas morelenses estamos 
recuperando nuestra cultura y tra-
dición, demostrando que Morelos 
es un referente en innovación y 
desarrollo".
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YO TENGO OTROS 
DATOS  

Carlos A. Galicia

Encuentro docente UAEM Silvia Salazar 
sorpresa. Joel Sánchez dirigente del SNTE

Encuentro docente UAEM 

La rectora Viridiana Aydeé León Hernández, de la UAEM, 
programó un encuentro con docentes de la universi-
dad. Por primera vez los maestros tuvieron la oportu-
nidad de conocer y de estar cerca de la responsable 
de la máxima casa de estudios. Por primera vez una 
rectora hace una invitación a maestros y maestras, lo 
cual despertó simpatía, alegría y duda entre los mento-
res.  La actividad fue bastante sobresaliente y de gran 
provecho para los actores dedicados a la impartición 
de cátedra. 

El único inconveniente es la acústica de dicho audito-
rio, es pésima. Es un recinto para gritar, echar porras, 
aplaudir  y escuchar el silbato. 

Como resultado, las conferencia de los tres ponentes, 
por cierto muy destacadas e interesantes, no lograron 
permear, no se escuchaban lo que decían. Los asis-
tentes  perdían interés y no le ponían atención. Y esto 
demerita la loable actividad. 

 Cabe señalar que la organización  del evento fue bas-
tante  buena, la atención del personal de rectoría de 
primera, atento y respetuoso con los docentes. 

Un gesto que tuvo la rectora fueron las playeras que 
regaló. Algunas maestras estaban llenas de alegría y 
de entusiasmo,  se las untaban en la cara para sentir el 
algodón de la prenda. Y es que los maestros y maes-
tras están tan acostumbrados a las playeras de poliés-
ter que regala el SITAUAEM, que no podían creerlo. De 
inmediato se siente la diferencia. 

 Otro de los aspectos, es que si en verdad rectoría quie-
re seguir capacitando a los maestros, es convenien-
te que lo realice por disciplinas o por facultades, de 
acuerdo a un calendario.  Claro, si en verdad quiere 
que se capaciten los docentes, si solo se trata de hacer 
eventos para dar a conocer a la opinión pública que 

la universidad está trabajando, entonces que siga así. 

Los mentores esperan que no sea la primera vez, sino el 
inicio de una dinámica permanente y constantes entre 
la rectoría y los que imparten la cátedra. 

 

Silvia Salazar sorpresa. 

Algunos sectores de la sociedad se sorprendieron del 
nombramiento de Silvia Salazar como responsable de 
la Secretaria de Bienestar Social. Porque no es un per-
sonaje con estudios universitarios, ni tampoco tiene ex-
periencia a nivel estatal, tampoco es una investigado-
ra o académica universitaria de renombre. Su cedula 
profesional es de  Profesora de Capacitación para el 
Trabajo Industrial.

Su trayectoria se reduce a regidora, presidenta munici-
pal y dirigente. Le atribuyen que tiene liderazgo, pero es 
relativo, en tanto, que el concepto que los de gobierno 
consideran como liderazgo es que tiene arraigo entre 
la gente (la siguen). Pero, por eso decimos que es rela-
tivo,  es conocida principalmente en su entorno local. 
Jiutepec. 

 A nivel estatal  no es conocida ni tampoco ha sido 
dirigente de alguna organización o partido político a 
nivel estatal. 

 Al parecer el enjuague para que ella sea la responsa-
ble de Bienestar Social viene de la  vieja izquierda del 
PRD.  Ella en su momento fue del Partido del Sol Azteca 
y como buena perredista se cambia a Morena. Consi-
deran que tuvo que ver en esto Carmelo y Pedro. 

Hay que estar muy pendientes de la nómina de dicha  
dependencia, para que no esté ningún pariente o fa-
miliar cercano cobrando. 

Mientras tanto, hay que quedarse con la duda, de qué; 
¿podrá con el paquete? ¿No es mucha Secretaria para 
un personaje que no tiene tanta experiencia adminis-
trativa y política a nivel estatal?… al tiempo. 

 Alta la tarifa de transporte

Es muy alta la tarifa del transporte que pretenden los 
permisionarios. Cuando sus unidades dejan mucho que 
desear, algunas de ellas se encuentran en situaciones 
deplorables.  Y es que la dependencia encargada del 
transporte en la entidad debería estar checando que 
las unidades se encuentran en buen estado, además 
se debería de vigilar que las rutas no contaminen. Pero 
como ya está por finalizar  el sexenio ya no les importa. 

Joel Sánchez dirigente del SNTE

¿Si alguien sabe como pueden los maestros de la sec-
ción XIX  hablar con su dirigente? Los mentores se lo 
van agradecer mucho, porque acuden a su oficina y 
no se encuentra, ahora bien, seguramente, se encuen-
tra ocupado. Pero se supone que cuenta una  persona 
que administra su agenda, y que puede abrir un espa-
cio para que los maestros sean atendidos, pues resulta 
que en las oficinas del sindicato nadie sabe nada. 

Refilón. 

El Congreso del Estado está a unos días de que se cam-
bie la actual legislatura y la población tiene esperanza 
de que todo cambie. Algunos ciudadanos escépticos 
consideran que todo va a seguir igual como cada tres 
años.  Todo va a depender de que todo siga  igual o 
que sea distinto, en tanto, que la ciudadanía se ponga 
las pilas. Empiece a participar, a exigir,  a solicitar trans-
parencia y rendición de cuentas de sus representantes 
populares. El voto no es un cheque en blanco, es un 
acto de confianza. Así que hay que estar atentos y pen-
dientes del trabajo legislativo. 
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Al quedar plenamente demos-
trada la responsabilidad de Juan 
José “N” en el delito de violación 
cometido en el municipio de Te-
mixco, la Fiscalía Metropolitana 
obtuvo de la justicia oral una sen-

tencia de 25 años de prisión en su 
contra, y el pago por la reparación 
del daño moral y material a favor 
de la víctima.
La mujer víctima de 54 años de 
edad, denunció que el 03 de abril 
del año 2022 su vecino la habría 
invitado a desayunar, y tras com-

La Fiscalía Oriente obtuvo de un 
Juez de Control un auto de vin-
culación a proceso en contra de 
Miguel “N”, quien fue detenido 
por la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) tras librarse en su 
contra una orden de aprehensión 
presuntamente por encontrarse 
responsable en el delito de abu-
so sexual agravado, y durante el 
desarrollo de la audiencia inicial 
le fue impuesta la prisión preven-
tiva como medida cautelar.
Sobre los hechos, la tarde del 07 
de febrero del año 2022 la vícti-
ma de entonces 09 años de edad 
acudió a comprar al inmueble del 
hoy imputado en el poblado de 
Anenecuilco, municipio de Ayala, 
lugar en donde Miguel “N” reali-
zó a la menor tocamientos lasci-
vos al tiempo de amenazarla con 
causarle daño a sus padres si ella 
les comentaba sobre lo sucedido.

No obstante lo anterior, la niña 
contó a su madre lo sucedido, 
quien en su representación acu-
dió a realizar su denuncia co-
rrespondiente ante el Ministerio 
Público, iniciándose las indaga-
torias y periciales necesarias, de 
las cuales al tener conocimiento 
la Autoridad Judicial, libró una 
orden de aprehensión en contra 
Miguel “N”.
Personal de la realizaron la loca-
lización y detención de Miguel 
“N” en la colonia Ampliación Sur 
en el municipio de Ayala, y al ser 
presentado ante un juez de con-
trol, el Ministerio Público formu-
ló imputación en su contra por el 
delito de abuso sexual agravado, 
aportándose las pruebas que per-
mitieron la vinculación a proceso 
y la imposición de la prisión pre-
ventiva como medida cautelar, y 
se concedió a la Fiscalía el plazo 
de un mes como cierre de investi-
gación complementaria.

La Unidad Especializada en Deli-
tos Sexuales, de la Fiscalía Regio-
nal Oriente, obtuvo de un Juez de 
Control la vinculación a proceso 
en contra de Ángel Salvador “N”, 
al acreditarse su presunta respon-
sabilidad en el delito de violación 
cometido en contra de su hijastra 
adolescente, por lo que le fue im-
puesta la prisión preventiva como 
medida cautelar.
De acuerdo a la declaración de 
la víctima de 14 años de edad, 
el 21 de mayo del año 023 que 
su padrastro la trasladó a unos 
campos de cultivo en el munici-
pio de Jantetelco, en donde luego 
de agredirla físicamente la des-
pojó de sus prendas de vestir y 
atacó sexualmente, agresión que 
repitió en fecha posterior en su  
domicilio ubicado en el munici-

pio de Ayala.
La adolescente contó a sus fami-
liares lo sucedido y acudieron a 
presentar la denuncia correspon-
diente, integrándose la respectiva 
carpeta de investigación, obte-
niéndose una orden de aprehen-
sión en contra de Ángel Salvador 
“N”, misma que fue cumplimen-
tada por elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC).
Ante un Juez de Control la repre-
sentación social formuló imputa-
ción en contra de Ángel Salvador 
por el delito de violación agrava-
da en concurso real homogéneo, 
aportándose los datos de prue-
ba respectivos, emitiéndose un 
auto de vinculación a proceso y 
se le impuso la prisión preventi-
va como medida cautelar, de la 
misma manera estableció un mes 
como plazo para el cierre de in-
vestigación complementaria.

La Fiscalía Regional Oriente ob-
tuvo un auto de vinculación a 
proceso en contra de Antonio de 
Jesús “N”, por el delito de homi-
cidio en grado de tentativa co-
metido en el municipio de Tetela 
del Volcán, imponiéndose en su 
contra la prisión preventiva como 
medida cautelar.
La persona víctima refirió que el 
pasado 05 de agosto se encontra-
ba en su domicilio ubicado en el 
Barrio de San Agustín, lugar al 
que irrumpió su cuñado, el hoy 
imputado, quien con un cuchi-
llo lo amenazó con privarlo de la 
vida, al tiempo de lesionarlo con 
el arma blanca.
Al lugar acudieron elementos 
municipales quienes realizaron la 

detención de Antonio de Jesús 
“N” de 34 años de edad, mismo 
que fue certificado y puesto a dis-
posición de la Fiscalía Oriente en 
donde se recabaron las periciales 
correspondientes para la integra-
ción de la carpeta de investiga-
ción.
Al ejercer la acción penal, el Juez 
conocedor de la causa valoró el 
acervo probatorio vertido por 
la representante social en el que 
encontró presuntamente respon-
sable al masculino en el delito de 
homicidio calificado en grado de 
tentativa, por lo que resolvió vin-
cular a proceso a Antonio de Jesús 
“N”, a quien impuso como medi-
da cautelar la prisión preventiva y 
concedió al Ministerio Público el 
plazo de dos meses como cierre 
de investigación complementaria.

Golpeó a una vecina mayor y la 
violó; cuarto de siglo a la cárcel 
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Acusan a Miguel de ser un 
abusador sexual de menor
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Enfrenta juicio imputado de 
violar a hijastra de 14 años
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Vinculado por tentativa de 
homicidio en Tetela del V.
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prar los alimentos se reunieron 
en el domicilio de la víctima en 
un fraccionamiento ubicado en 
Temixco, lugar en donde el mas-
culino comenzó a tocar a la mujer 
quien le reclamó.
El hombre se tornó violento y co-
menzó a agredir físicamente a la 
mujer hasta dejarla inconsciente, 
recobrando el conocimiento al día 
siguiente y presentando denuncia, 
comprobándose de manera peri-
cial una agresión sexual.
La Unidad Especializada en De-
litos Sexuales de la Fiscalía Me-
tropolitana integró la carpeta 
de investigación y obtuvo de la 
autoridad judicial una orden de 

aprehensión en contra del presun-
to responsable, en consecuencia, 
personal de la AIC cumplimenta-
ron el mandato realizando la de-
tención de Juan José “N” de 53 
años de edad, en la colonia Lauro 
Ortega del municipio de Temixco.
Al desarrollarse las diversas etapas 
del proceso se llegó al Juicio Oral, 
en donde vertieron los alegatos 
correspondientes, lo que permi-
tió al Tribunal de Enjuiciamiento 
dictar un fallo condenatorio en 
contra de Juan José, a quien le fue 
impuesta una pena de 25 años de 
prisión, así como al pago por la 
reparación del daño moral y ma-
terial a favor de la víctima.


